

## **Jean RULLIERE (Aix 1911)**

*Décédé le 1<sup>er</sup> novembre 1953*

Jean RULLIÈRE, secrétaire du Groupe du Vaucluse depuis plus de trente ans, était parmi nos camarades d'Avignon l'un des plus brillants, des plus aimés. Esprit clair et précis, il avait su dans sa carrière si active, tirer un parti remarquable de la formation reçue dans nos écoles. Mais ceux qui l'ont connu plus directement garderont toujours le souvenir ému de son accueil toujours souriant et bienveillant, de son désir de rendre service, que nous camarades du Vaucluse ont mis bien souvent à contribution et jamais en vain.

Jean RULLIÈRE, était membre de la Chambre de commerce depuis 1945. Inlassablement, il y faisait autorité par ses connaissances techniques, son esprit méthodique et patient, cet ensemble de ressources intellectuelles qui n'étaient pas seulement le fait de sa formation de Gadzarts, mais encore et surtout le résultat de cet incessant travail personnel fourni dans l'exercice de sa fonction, et en particulier dans le domaine des méthodes d'organisation de bureau et de planning qu'il suivait de façon attentive et où il avait acquis une force logique, un esprit d'analyse et un sens des réalisations qui se manifestaient malgré son extrême modestie.

Il assumait pendant de longues années, en collaboration avec son père, la direction de l'imprimerie papeterie qui porte leur nom. Cet important établissement, organisé et modernisé par leurs soins, était devenu un exemple encourageant et concret de la mise en application des méthodes modernes. Le terme « d'employeur » ne suffirait pas à exprimer l'ensemble des liens qui l'attachaient à son personnel. Il était bien pour tous le maître du navire, paternel et vigilant.

Pour caractériser son rôle dans sa profession, nous citerons un extrait de l'éloge prononcé par l'un de ses collègues au Syndicat des Maîtres-Imprimeurs du Vaucluse dont il était président :

« Animé d'une activité débordante, toujours prêt à servir et à défendre la cause de l'imprimerie, vous avez contribué dans une large mesure au développement de cette industrie dans le département, faisant d'Avignon un important centre d'art graphique, dont la renommée dépasse actuellement le cadre départemental.

Homme d'action certes, vous n'en restiez pas moins homme de biens, et devant les problèmes sociaux à résoudre, la condition humaine l'emportait toujours sur la rigueur du droit. Le patron, souvent, faisait place à l'ami et c'est ainsi que, dans votre personnel, certains éléments comptent plus de cinquante années de présence continue, fournissant le meilleur certificat de bonne direction ».

Enfin, le colonel Alexandre POIRSON adressa un dernier adieu au disparu au nom du Comité permanent de la Foire de Printemps :

« S'inspirant de l'exemple de son père, Lucien RULLIÈRE, grâce à son activité et aux belles qualités qu'il avaient acquises aux Arts et Métiers, avait su donner à la Maison Rullière une expansion considérable. Aussi occupait-il dans le monde industriel et commercial de notre ville un place de premier plan.

Jean RULLIÈRE était président de la Section commerciale de la Foire de Printemps. Là, j'ai pu juger personnellement de ses belles qualités d'organisateur, d'administrateur et d'homme d'action qui sera infiniment regretté ».